



















penyemangat bagi semua warga sekolah terutama pada siswa dan guru sehingga semua turut serta meningkatkan mutu madrasah.

b. Analisis Kebutuhan Pelanggan

Untuk menerapkan strategi pemasaran di lembaga pendidikan, memang sangat penting adanya analisis kebutuhan pelanggan. Yakni melihat apa saja yang diinginkan dan dibutuhkan oleh masyarakat. Dengan ini MA Hasyim Asy'ari mengacu pada kebutuhan masyarakat akan lapangan kerja yang semakin sempit. Melihat persepsi masyarakat bahwa madrasah aliyah yang dipandang sebagai lembaga pendidikan islam yang hanya banyak mengajarkan ilmu agama, MA Hasyim Asy'ari berupaya memberikan pelayanan dan bekal wirausaha pada peserta didiknya melalui membangun kerjasama dengan pihak lain sebagai fasilitas jangka panjang untuk peserta didiknya. Hal ini dituturkan oleh Kepala Sekolah sebagai berikut :

“Karena MA kan identik dengan pelajaran agama. Jadi orang masuk MA itu pikirannya wawasannya hanya luas di bidang agama saja. tapi seiring dengan perubahan jaman dan kebutuhan masyarakat saya ingin semua di MA itu ada termasuk pada keterampilan.”<sup>2</sup>

“ Lulus itu menurut kami, jika di tsanawiyah mereka pasti sekolah lagi. tapi kalo lulus MA, mungkin melanjutkan sekolah, dua bekerja dan nomer tiga adalah tutup buku buka terop. Jadi saya berikan keterampilan, minimal bisa dijadikan dasar untuk mengembangkan life skill ke depan”<sup>3</sup>

Dengan menganalisis kebutuhan masyarakat, madrasah lebih memahami apa yang dibutuhkan oleh masyarakat terhadap madrasah supaya lembaga dapat menjamin kualitas lulusan selain berwawasan penuh pada kemampuan agama karena memang

---

<sup>2</sup> Wawancara pribadi Kepala sekolah MA Hasyim Asy'ari pada hari sabtu tanggal 5 desember 2015 pukul. 10.05

<sup>3</sup> Wawancara pribadi Kepala sekolah MA Hasyim Asy'ari pada hari sabtu tanggal 5 desember 2015 pukul. 10.30



















- 4) Menambah point atau nilai untuk akreditasi sekolah dalam hal kemitraan sehingga MA Hasyim Asy'ari terakreditasi “ A
- 5) Peningkatan kuantitas siswa sejak diterapkannya strategi pemasaran pada tahun 2011. Kuantitas siswa meningkat pada tahun 2013 hingga perkembangan terakhir tahun 2015.

#### 4. Faktor Pendukung dan Penghambat Implementasi Strategi Relationship Marketing

Dalam menerapkan strategi pemasaran maupun melaksanakan suatu program atau kegiatan selalu ada faktor pendukung dan penghambat dalam pelaksanaannya. Setelah dipaparkan mengenai penerapan strategi pemasaran dalam membangun loyalitas pelanggan, faktor pendukung dalam pelaksanaannya antara lain :

- 1) Adanya dukungan dari guru dan staff/karyawan adalah yang paling utama. Hal ini disampaikan oleh kepala sekolah sebagai berikut :

“ Dukungan dari guru dan semua staff karyawan saya adalah yang paling utama dalam hal ini karena saya juga nggak bisa kerja sendiri. alhamdulillah mereka selalu tanggap karna ya itu komunikasi! yang penting adalah bagaimana cara kita menyampaikan maksud dan tujuan kita kepada guru dan karyawan sehingga mereka mau membantu dengan senang hati ”<sup>13</sup>

- 2) Adanya jaringan ( network ) atau kerjasama yang baik dengan pihak lain
- 3) Komitmen dan kepercayaan yang tinggi dari guru madrasah yang membantu dalam administrasi maupun teknis serta dari orang tua siswa yang ikut berperan dalam kegiatan yang dilaksanakan

---

<sup>13</sup> wawancara pribadi kepala sekolah MA Hasyim Asy'ari pada tanggal 5 desember pukul 11.00







